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Le 18 avril 2024 

 

La Traversée du Vercors en ski de fond, créée en 1968, fut la première course de longue 

distance en France (https://transvercors-nordic.com/la-traversee-du-vercors-a-ski-de-fond-

un-peu-dhistoire/). Elle a pris le nom de Transvercors Nordic et est organisée par 

l'association Transvercors. Le CA de l'association s'est réuni le 20 mars 2024 pour 

réfléchir et analyser les différents problèmes qui se posent à l'organisation future de la 

Transvercors Nordic. 

 

Cet évènement fait partie du patrimoine culturel du Vercors et fait rêver de nombreux 

skieurs locaux et de la région. Nous en avons hérité mais elle appartient à la communauté 

des skieurs de fond et aux amoureux des espaces natures. Nous estimons que ce n'est 

pas à notre association de décider seule d'y mettre fin. 

 

Du fait du changement climatique, son avenir à long terme est pourtant compromis. Elle a 

été annulée 6 fois sur les 11 dernières années et cette situation va s'aggraver. Cependant, 

on peut encore espérer quelques hivers suffisamment enneigés pour qu'elle puisse être 

organisée (si des personnes motivées sont prêtes à le faire). Dans l'objectif que les 

jeunes, les habitants du Vercors et les visiteurs qui pratiquent le ski de fond avec les clubs, 

les écoles ou les classes de neige puissent en profiter en étant sensibilisés à la protection 

et au respect de la nature. 

 

Nous avons bien conscience que les mentalités évoluent sur le plan écologique et sur 

l'utilité des manifestations de masse en milieu naturel. Des adaptations, des réflexions 

sont nécessaires quant a la poursuite ou non de tels événements. Outre le manque de 

neige, le CA et les bénévoles de l'association s'épuisent, se lassent de ce travail qui 

souvent n'aboutit pas. Le manque de personnes pourrait être aussi une cause d’arrêt. 

 

Face à ce dilemme, quelques membres du CA sont prêts à organiser l'épreuve de l'hiver 

prochain s'ils peuvent compter sur un apport extérieur en termes de personnes et de 

compétences manquantes (suite à la vacance de certains postes-clés). Avec une solution 

de repli en randonnée nordique pour assurer la continuité de l'évènement et tester une 

évolution possible (la randonnée nordique ne nécessite pas autant de neige qu'une course 

sur piste damée et des parties à pied sont possibles). L'organisation reste à définir avec 

les partenaires. 

 

Notre idée est d'essayer d'investir plus de monde sur le territoire pour cet événement qui 

est un moyen de promouvoir de manière douce notre beau Vercors Nord et Sud et aussi la 

pratique d'un sport nature. L'idée d'un investissement plus important des habitants, des 

clubs sportifs, des institutionnels, des O.T., des politiques afin de créer un événement 

fédérateur de sport, de lien social, de fête et d'écologie. 
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Nous vous demandons vos avis, un engagement et un investissement humain si la 

manifestation devait se poursuivre. Nous aimerions échanger avec vous sur ce sujet, pour 

prendre ensuite une décision collective sur la poursuite ou non de cette traversée 

hivernale. Pour cela, nous vous proposons une réunion le 29 avril à 18h30 à Villard-de-

Lans. 

Nous suggérons ensuite que chacun d'entre vous face marcher son réseau. Ces 

personnes (des réseaux) pourraient donner leurs avis et savoir s'ils sont motivés pour 

contribuer à maintenir la Transvercors Nordic à moyen terme. Le résultat de ces 

consultations, conditionnerait probablement l'avenir de la Transvercors Nordic (en résumé 

: si vous ne nous aidez pas, on arrête).  

 

Au-delà de cet événement qui n'est qu'un loisir pour les sportifs et les habitants de la 

région, la société a pris conscience de la nécessité de réduire son impact sur 

l'environnement (climat et biodiversité). Il appartient donc à chacun de faire des choix 

(voire des sacrifices), notamment pour réduire son bilan carbone, et à une association 

comme la nôtre de contribuer à la prise de conscience nécessaire. Si la Transvercors 

devait survivre, il faudrait afficher sur la page web le bilan carbone résultant de la 

participation à l’événement, afin d'aider les gens à choisir en pleine responsabilité quelles 

activités ils vont privilégier ou sacrifier. Cependant, l'écologie punitive ne nous semble pas 

(encore) d'actualité. 
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